

Depósito de relaves mineros se desbordó y temen posible derrumbe

Comunidad de Peñablanca, en la comuna de Cabildo, está preocupada por las consecuencias de este problema ocurrido en Minería Las Cenizas.

Mirían Mondaca Herrera
mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

En alerta se mantienen los habitantes de la localidad de Peñablanca, en la comuna de Cabildo, debido al deslizamiento de un muro de un depósito de relaves de Minería Las Cenizas, lo que ocasionó que este material se desbordara. Aquella situación provocó que escurriera hasta el río Ligua y avanzara incluso por varios kilómetros.

Según se informó desde la minera, esta emergencia sucedió alrededor de las 20:00 horas de este jueves 13 de junio, ya que "debido a las precipitaciones, se

produjo un incremento del agua superficial contenida en el depósito, lo que provocó un deslizamiento en la parte superior del muro". Con esto, hubo un escurrimiento de agua hacia las piscinas de contención, las cuales se saturaron.

Ante la preocupación de habitantes de la zona sobre la posibilidad de algún derrumbe de la estructura, desde la compañía aseguraron que el deslizamiento en el muro de confinamiento "no afectó, en modo alguno, la estabilidad física de la pasta y por ende, la estabilidad total del depósito", señalaron mediante un comunicado firmado por Andrés Monardes, ge-

rente de Operaciones.

Sobre esta emergencia, el gobernador regional Rodrigo Mondaca informó que en primera instancia se tomó contacto con el seremi de Minería, Jaime Rojas. Asimismo, dijo que "estamos oficiando a Sernageomin a propósito de su rol en materia de fiscalización y fiscalizaciones previas sobre la condición de los relaves que tenemos en el territorio. También estamos oficiando a la Dirección General de Aguas por las posibles alteraciones o incumplimientos en materia de códigos de agua y de calidad del agua".

De igual manera, se ofi-

ció a la Superintendencia de Medio Ambiente y a la Seremi de Salud, "ya que esta situación reviste una alta peligrosidad si se derrumbara el muro de contención entre el relave de Las Cenizas y la fuente del río Ligua", remarcó.

Lorena Donaire, vocera de Mujeres Modatima, aseguró que llevan años denunciando que el colapso de relave podía ocurrir. "Hoy, tras las intensas lluvias en la región, la tragedia se ha hecho realidad. Urgen medidas y responsabilidades", dijo.

La dirigente, que además es oriunda de la provincia, remarcó además que "el colapso del relave



EL DESBORDE OCURRIÓ ESTE JUEVES DURANTE LAS LLUVIAS.

en Peñablanca es una amenaza grave e inminente para la comunidad. Las declaraciones adornadas y opacas de la empresa minera no son suficientes. Se necesitan acciones urgentes para determinar responsabilidades y evacuar a los habitantes".

En tanto, también se in-

vestiga si el derrame podría tener afectación en otras comunas. De hecho, desde la municipalidad de Papudo informaron que efectuaron una serie de toma de muestras en el río Ligua, a la altura de Pullally, como también en su desembocadura, en la localidad de Las Salinas. 🌐